افغانستان آزاد _ آزاد افغانستان

AA-AA

و کشور نباشد تن من مباد بدین بوم و بر زنده یک تن مباد مه سر به سر تن به کشتن دهیم از آن به که کشور به دشمن دهیم

www.afgazad.com afgazad@gmail.com

European Languages (بیانی اروپائی

Von Ina Sembdner 27.12.2022

China reagiert auf US-Provokation

Militärmanöver rund um Provinz Taiwan. Taipeh sieht Luftraum verletzt



Gong Yulong/Xinhua via AP, File/dpa

Kampfjets der Chinesischen Volksarmee bei einer Übung nahe Taiwan (7.8.2022)

Nach Verabschiedung des US-Haushalts, der auch Milliarden an Taiwan beinhaltet, hat China militärische Stärke gegenüber der abtrünnigen Provinz demonstriert. Am Sonntag hielt die Volksrepublik Militärmanöver in der Nähe Taiwans als »robuste Antwort« auf zunehmende Absprachen und »Provokationen durch die USA und die taiwanischen Behörden« ab, so ein Sprecher der Volksarmee. Man habe »gemeinsame Patrouillen zur Kampfbereitschaft und Angriffsübungen auf dem Wasser und im Luftraum rund um die Insel Taiwan organisiert«.

Am Sonnabend hatte das chinesische Außenministerium seine »starke Ablehnung« einer in Washington beschlossenen Militärhilfe für Taiwan in Höhe von zehn Milliarden US-Dollar bekundet, die auch Waffenlieferungen beinhaltet. Das US-Repräsentantenhaus hatte dem Etat mit einem Volumen von 1,7 Billionen US-Dollar (1,6 Billionen Euro) am Freitag (Ortszeit) zugestimmt. Zuvor hatte der Senat das Gesetz gebilligt. Etwa die Hälfte

des Budgets entfällt auf Verteidigungsausgaben. Neben Taiwan sind auch rund 45 Milliarden US-Dollar für die Ukraine vorgesehen.

Nach Angaben des Verteidigungsministeriums in Taipeh hat China am Wochenende mehr als 70 Kampfflugzeuge eingesetzt. 47 der Flugzeuge seien in die sogenannte Luftraumüberwachungszone (ADIZ) der Insel eingedrungen, teilte das Ministerium am Montag per Onlinedienst Twitter mit. Die Luftraumüberwachungszone ist dabei nicht mit dem eigentlichen Luftraum Taiwans gleichzusetzen. Die ADIZ reicht tief bis auf Chinas Festland und hat keine völkerrechtliche Grundlage. Unter den Kampfjets seien auch sechs Kampfflugzeuge vom Typ »SU-30« gewesen, die zu den modernsten Chinas gehörten. Außenminister Wang Yi betonte bei einem Jahresresumée am Sonntag in Beijing, dass China sich von keiner Hegemonialmacht oder deren Schikanen einschüchtern lasse. US-Konkret sprach er den »provokativen Besuch der Sprecherin Repräsentantenhauses, Nancy Pelosi« in Taiwan an. Die chinesische Regierung habe daraufhin »feste und entschlossene Maßnahmen ergriffen« sowie »die chinesenfeindliche Elemente in den USA und die >taiwanesischen Unabhängigkeitskräfte« stark abgeschreckt«.

JUNGE WELT 27.12.2022